

Boletín No. 57

Marzo

-

abril

2024

Índice

¿Conoces el distintivo de acreditación?02



Participa Confío en la Reunión Anual General de miembros de
Charity Monitoring Worldwide en Nueva York.....03



Organización acreditada:
Instituto Down de Chihuahua, A.C. 05



Importancia de la transparencia y buenas prácticas en las OSC
en la opinión de: Jorge Cruz Camberos, Presidente de DESEC..... 07



Ponte al día en el cumplimiento fiscal08



Destacados del bimestre 09



Anuncios y próximos eventos 10



OSC publicadas en el periodo: marzo - abril 202414



Directorio

Javier García G.
jgarcia@confio.org.mx
Director Ejecutivo

Janeth López O.
analisis@confio.org.mx
Ejecutiva de vinculación
y análisis

Lucero López V.
analisis2@confio.org.mx
Analista

Reyna Sosa M.
analisis3@confio.org.mx
Analista

Cecilia Alejandra Carbajal S.
cdjuarez@confio.org.mx
Analista

Ethel Yadira Salcido A.
administracion@confio.org.mx
Administración

Corina Márquez S.
proyectos@confio.org.mx
Gestión de proyectos de desarrollo

Pamela Fierro F.
comunicacion@confio.org.mx
Comunicación

Karina Morales P.
formacion@confio.org.mx
Formación y acompañamiento

¿Ya conoces el distintivo de Acreditación?

Con el fin de mejorar la propuesta de valor que ofrecemos a organizaciones de la sociedad civil, entidades donantes, y público en general al que se dirigen las organizaciones, Confío ha desarrollado un nuevo logotipo que distingue a las organizaciones que acreditan la puesta en práctica adecuada de los 9 Principios de Transparencia y Buenas Prácticas y la implementación de los subprincipios que tienen relación con la gobernanza, la rendición de cuentas y la sustentabilidad.

Todas las organizaciones que participan en el proceso de evaluación externa de Confío, se postulan automáticamente para obtener el nuevo logotipo sello "Acreditación Confío, Transparencia y Buenas Prácticas", mismo que será vigente por el transcurso de dos años a partir de que se concluya el proceso de evaluación y que podrá renovarse a través de una nueva evaluación de la organización por parte de Confío.

Si perteneces a una organización de la sociedad civil que tiene por lo menos dos años de operación ininterrumpida, realizas actividades de beneficio social* y cuentas con estados financieros auditados**, puedes obtener la Acreditación Confío en Transparencia y Buenas Prácticas al demostrar que se implementan los 9 Principios de Transparencia y Buenas Prácticas.



* Las actividades se refieren a aquellas contenidas en la Ley Federal de Fomento a las Actividades Realizadas por las Organizaciones de la Sociedad Civil.

**Para organizaciones con ingresos iguales o superiores a \$5 millones de pesos.

Participa Confío en la Reunión Anual General de miembros de Charity Monitoring Worldwide en Nueva York



Miembros del consejo directivo de CMW

Jueves 21 de marzo de 2024.- Como parte de la **Reunión Anual General de miembros de Charity Monitoring Worldwide (CMW, antes ICFO)**, Confío participó en la **Conferencia Internacional de Evaluadores de OSC: "Confianza y Participación de Donantes"**, un evento organizado por la BBB Wise Giving Alliance en el Centro para la Justicia Social de la Fundación Ford en la ciudad de Nueva York. CMW es la red de evaluadores independientes de OSC que opera en 19 países de Europa, América, Asia y África a través de sus 19 miembros.

Bajo el lema 'Confianza y Participación de los Donantes', **en el evento se presentaron las tendencias globales en donaciones y los desafíos para los próximos años.** Además de ser un encuentro para los evaluadores de todo el mundo, también fue un momento de aprendizaje y puesta en común de experiencias e iniciativas en el ámbito del Tercer Sector.

"Las recientes encuestas de confianza de donantes han destacado la importancia de construir comunidad, ampliar la demanda y diferenciar efectivamente el impacto que tienen las Organizaciones de la Sociedad Civil en comparación con otras formas de generosidad.

A través de esta reunión, invitamos a promover la conversación con los líderes del sector y las organizaciones participantes", expresó H. Art Taylor, presidente y director ejecutivo de la Give.org de BBB.

Otros temas tratados fueron la **importancia de la figura del evaluador, los modelos de evaluación en el mundo, la situación de la confianza en las instituciones o el estado del Tercer Sector a nivel**



De izq a der: Ana Benavides, Michael Layton (miembros del órgano de gobierno de Confío), y Javier García (director ejecutivo).

Nueva identidad de ICFO: CMW

En el marco de la reunión de miembros de la red mundial en Nueva York, **se presentó la nueva identidad y sitio web de la organización** que anteriormente llevaba el nombre de International Committee on Fundraising Organizations (ICFO) y que cambió a Charity Monitoring Worldwide (CMW) **con el fin de que la sociedad identifique más fácilmente el propósito y actividad de esta asociación.**



Por más de una década, Confío ha sido miembro de la red internacional de evaluadores CMW, que sus miembros en conjunto monitorean a más de 5,500 OSC anualmente para inspirar confianza en las personas, empresas y fundaciones en relación a las actividades y solicitudes de donación que realizan las organizaciones de la sociedad civil. Conoce más de esta red en www.charitymonitoringworldwide.org

Confío en el consejo directivo de CMW

Durante los trabajos celebrados por los miembros de la red de CMW en la ciudad de Nueva York, el director ejecutivo de Confío fue electo por un segundo periodo de cuatro años en el cargo de Secretario General del CMW, con lo que se reitera el compromiso de Confío por impulsar nacional e internacionalmente la transparencia y las buenas prácticas de organizaciones de la sociedad civil.



Reunión anual de miembros de CMW, 22 de marzo de 2024

Organización analizada:

Instituto Down de Chihuahua, A.C.



Instituto Down de Chihuahua, A.C. (Instituto Down), surgió en 1984 por un grupo de estudiantes de psicología en colaboración con un médico y un profesor, quienes comenzaron a ofrecer una alternativa en la educación e integración de los niños con síndrome de Down y sus familias, atendiéndolos desde un centro de atención y **celebrando en el presente año su 40 aniversario de atención a este grupo de personas.**

En un inicio las actividades se realizaron en propiedades arrendadas, pero ante la creciente necesidad de la comunidad, se logró tener un espacio propio que se fue ampliando para lograr profesionalizar su modelo de atención en el cual atienden a bebés desde los 45 días de nacidos hasta personas en edad adulta.



Misión

Impulsar a la persona con síndrome de Down al máximo desarrollo de sus capacidades, posibilitando así su inclusión.



Instituto Down
de Chihuahua A.C.

Principales actividades desarrolladas por la organización:

1. Acompañamiento individual. Se brindan terapias personalizadas a los beneficiarios que requieren de atención en hábitos básicos de convivencia y autonomía, dificultades de comportamiento o bien que su avance de integración en el grupo sea lento, las cuales se brindan dos veces por semana. Las áreas de atención son las siguientes:

2. Acompañamiento grupal escolarizado. Se ofrecen clases diarias a niños y adolescentes de 2 a 15 años de edad, divididos en grupos de 12 integrantes como máximo, enfocados en las siguientes áreas: socialización y autocuidado, comunicación y cognición, motricidad fina y motricidad gruesa. Los alumnos acuden durante una jornada de entre 3 a 5 horas, dependiendo de su edad. Como parte del programa se brindan clases recreativas, como: danza, música, computación, entre otras actividades artísticas y deportivas que benefician a todos los niños, adolescentes y jóvenes de diferentes edades. Las actividades educativas de la organización se encuentran incorporadas a SEECH.

3. Acompañamiento a jóvenes y adultos. Se ofrecen talleres con la finalidad de que el beneficiario desarrolle habilidades que pueda practicar en casa, en el instituto o comunidad, como por ejemplo el acudir al supermercado, banco, entre otros lugares que forman parte de la vida cotidiana. Para ello, la persona escoge el taller de su preferencia y los grupos se conforman entre 6 y 12 personas. Los talleres son: autodeterminación y habilidades sociales, computación, danza, música, deportes y destrezas laborales.

4. Acompañamiento a familias. Se realiza un programa llamado Padres Eficaces con Entrenamiento Sistemático (PECES), el cual consiste en una sesión mensual durante 6 meses con padres de familia y se les otorgan herramientas para el manejo adecuado del comportamiento de sus hijos, así como la manera efectiva para relacionarse con el niño, favoreciendo su desarrollo.

Conoce a una de las organizaciones que ha sido analizada por Confío

Dirección: Avenida Mirador, número 4307, colonia Residencial Campestre, código postal 31213, Chihuahua, Chihuahua, México.

**Teléfono: (614) 416 0521 y 410 3175
Email: instituto@downchihuahua.org
Web: www.downchihuahua.org**



Puedes acceder a la información completa entrando a: www.confio.org.mx, en la sección de "OSC analizadas"

Importancia de la transparencia y buenas prácticas en las OSC en la opinión de: Jorge Cruz Camberos, Presidente de DESEC.



Jorge Rodrigo Cruz Camberos

Las Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC) **desempeñan un papel fundamental en la sociedad** al trabajar en áreas como la educación, la salud, el medio ambiente y los derechos humanos.

Es importante que estas organizaciones operen de manera transparente y sigan buenas prácticas para garantizar la confianza del público, obtener financiamiento y lograr sus objetivos de manera efectiva.

“Al ser transparentes, las OSC pueden demostrar su responsabilidad ante sus beneficiarios, donantes y la sociedad en general. Además, seguir buenas prácticas en la gestión y gobernanza de las OSC es esencial para maximizar su impacto y sostenibilidad”.

Esto incluye mantener altos estándares éticos, establecer mecanismos de rendición de cuentas, promover la participación de los beneficiarios en la toma de decisiones y **garantizar la eficiencia en el uso de los recursos**.

Acerca de Jorge

Actualmente es presidente del Consejo de Desarrollo Económico A.C (DESEC); fue presidente de COPARMEX Chihuahua. se dedica a la asesoría patrimonial en Pimsa Capital. Se dedica a la asesoría patrimonial en Pimsa Capital.

Estudió Administración de Negocios en la Universidad de San Diego, con Máster en Administración Deportiva.

Con experiencia en el Sector Automotriz, fundador del Instituto Municipal de Cultura Física y Deporte (IMCFD), con negocios en el ámbito deportivo, como gimnasios “Viva Fitness” en Monterrey, Club “Dorados-Inter” y Socio fundador de los clubs de Básquet “Dorados de Chihuahua” en la Liga Estatal y Nacional.



Ponte al día en el cumplimiento fiscal

En colaboración con:



Por: Consuelo Castro Salinas

Registro del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías

En el Diario Oficial de la Federación de fecha de 8 de marzo **se publicaron los nuevos Lineamientos** generales de integración, organización y funcionamiento **del Sistema Nacional de Información en Materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación. Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (en adelante Consejo Nacional o Conahcyt).**

Dentro de estos lineamientos **se crea la plataforma bajo el nombre de Rizoma** para el registro de aquellas organizaciones interesadas en registrarse en el Sistema Nacional de Información y **el cual sustituye el Registro Nacional de Instituciones y Empresas Científicas y Tecnológicas (RENIECYT).**

Aquellas organizaciones que contaban con ese registro **deberán actualizar sus datos en este nuevo sistema y la vigencia del registro será de un año. Tomarlo en cuenta para efectos de la constancia de acreditación de actividades.**



Declaración de Transparencia en el Mes de Mayo

Durante el mes de mayo las donatarias autorizadas deberán presentar al Servicio de Administración Tributaria (SAT) la "Declaración informativa relativa a la transparencia del patrimonio y al uso y destino de los donativos recibidos y actividades destinadas a influir en la legislación" en el portal del SAT.

Cabe señalar que **no presentarla es causal de revocación.** Además tomar en cuenta que la autoridad impone multas muy considerables si no se presenta.



Si requieres más información, escribe a
contacto@cenlade.org

Destacados del bimestre



Con la presencia de más de 30 colaboradores y directivos de #OSC de Nuevo León, llevamos a cabo dos talleres de acreditación en #Transparencia y Buenas Prácticas. Agradecemos a yCo por el espacio y su continuo apoyo a la sociedad civil. Seguimos trabajando para construir un sector más transparente, eficiente y efectivo.



Confío participó en el "Foro Escucha", evento dirigido a informar y concientizar a la comunidad estudiantil en el marco de las elecciones federales y locales de 2024, invitación realizada por la Federación de Estudiantes del Tec de Monterrey Campus Chihuahua, dónde se plantearon temas de interés como: Los desafíos a los que se enfrentan las OSC, cuál ha sido la postura de los gobiernos ante las OSC, importancia de la colaboración de gobiernos para fortalecer a las OSC, entre otros tópicos.



Dando continuación a la alianza con la Junta de Asistencia Privada en la CDMX, el día de ayer impartimos el taller "Herramientas Digitales para la #Transparencia y Rendición de Cuentas" que proporcionó a los asistentes, una serie de recursos en línea para facilitar la comunicación efectiva con sus donantes, beneficiarios, consejeros y público en general.



Con la asistencia de más de 26 colaboradores y directivos de #OSC, el día de hoy impartimos el taller de "Acreditación en Transparencia y Buenas Prácticas para OSC" del mes de abril. Te invitamos a ser parte del modelo de Transparencia y Buenas Prácticas de Confío este 2024. Conoce nuestras próximas fechas: <https://bit.ly/3vR9mXX>



En alianza con la Junta de Asistencia Privada en la CDMX impartimos el webinar "Plan estratégico para la comunicación institucional" a más de 65 organizaciones de Ciudad de México y Chihuahua. Agradecemos a la Junta CDMX por invitarnos a ser parte de su plan de "Formación a las organizaciones".



Anuncios y próximos eventos



Te invita a obtener la:

ACREDITACIÓN EN TRANSPARENCIA Y BUENAS PRÁCTICAS PARA OSC



Acompañanos a la sesión informativa y taller de diagnóstico

JUEVES		9:00 a.m. 1:00 p.m.		FECHAC DELICIAS
23				C. 7a Sur 2804, Sur, 33000 Delicias, Chih.
MAYO				

ENLACE DE REGISTRO:
<https://forms.gle/sCyxz36ddVoedBr36>

Evento gratuito

Una alianza con:



Miembro de:



Link de registro:

<https://forms.gle/sCyxz36ddVoedBr36>

Appleseed
Sembrando la semilla de la justicia
México


Construyendo Organizaciones Civiles Transparentes, A.C.

Te invitan al:

WEBINAR

Beneficiario Controlador



Los participantes conocerán la normatividad aplicable en el cumplimiento de las obligaciones derivadas de la reforma al Código Fiscal de la Federación relacionadas al Beneficiario Controlador para OSC.

* Identificar la diferencia entre beneficiario controlador en materia fiscal y el de beneficiario controlador en actividades vulnerables (Ley Antilavado)

10:00 AM | 30 MAYO

PLATAFORMA ZOOM

Expositor:

Lic. José Arturo Pérez Díaz,
Asocio del Despacho Ritch Mueller

EVENTO GRATUITO

Enlace de registro:
<https://bit.ly/3Ux5sM7>



Link de registro: <https://bit.ly/3Ux5sM7>



Construyendo Organizaciones Civiles Transparentes, A.C.

Te invita a obtener la:

ACREDITACIÓN EN TRANSPARENCIA Y BUENAS PRÁCTICAS PARA OSC

Acompañanos a la sesión informativa y taller de diagnóstico



 **Viernes 31 de mayo de 2024**

 **09:00 AM**
1:00 PM



Fechac NCG

Juan XXIII 2434, Arboledas, 31704 Nuevo Casas Grandes, Chih.



Evento gratuito

Enlace de registro:
https://bit.ly/taller_NCG

Una alianza con:



Miembro de:



Link de registro: https://bit.ly/taller_NCG



¡Organización de la sociedad civil!

Donataria Autorizada



¡Recuerda presentar la obligación de transparencia ante el SAT antes del 31 de mayo!

La información proporcionada deberá ser relacionada al ejercicio 2023.

Mayor información en:
www.sat.gob.mx

OSC publicadas en el periodo marzo - abril 2024



Asociación Pro Personas con Parálisis Cerebral

APAC, I.A.P., Asociación Pro
Personas con Parálisis Cerebral



Cáritas Camargo, A.C.



Comunidad Educativa
Tamujé Iwigara, A.C.



Banco de Ropa, calzado, juguetes y Enseres Domésticos

Dignifica Tu Vida, I.A.P.



Fundación Axcel, A.C.



Granja Hogar Santa Anita de
Educación Especial, A.C.



Instituto Down
de Chihuahua A.C.

Instituto Down de Chihuahua, A.C.



Misiones Coloniales de
Chihuahua, A.C.



Proyecto Alas, A.C.



**Educando
en Red**

Por un entorno sano para
la niñez y juventud

Red para la Protección de los
Derechos Humanos en la Niñez y la
Juventud, A.C.



Construyendo Organizaciones Civiles Transparentes, A.C.

Ave. Heroico Colegio Militar No. 4700
Col. Vistas del Sacramento C.P. 31300
Chihuahua, Chih., México
Tel. 8183 5820-00 ext. 4399
Tels. Directos
(614)439-5070 52 (614) 306-2205

Anillo Envolvente No. 780
Zona Pronaf C.P. 32315 Ciudad Juárez, Chih., México
Tel. 52 (656) 617-2241 ext. 426
e-mail: cdjuarez@confio.org.mx

www.confio.org.mx
contacto@confio.org.mx
 (656) 744-7569

Una alianza con:



Metodología de:



Miembro de:

